

## **Unternehmensgründer hat Leitungsaufgaben planmäßig abgegeben Walter Gutjahr geht als Geschäftsführer – und bleibt als Berater**

Bickenbach/Bergstraße, 10. Januar 2017. Unternehmensgründer Walter Gutjahr (69) ist im Sommer aus der Geschäftsleitung von Gutjahr Systemtechnik ausgeschieden. Er hatte das Unternehmen 1989 gegründet und zu einem Innovationsführer für die sichere Entwässerung, Entlüftung und Entkopplung von Belägen gemacht. Walter Gutjahr steht dem Bickenbacher Systemtechnik-Anbieter jedoch als Berater weiter zur Seite. Seine Leitungsaufgaben übernehmen die beiden langjährigen Co-Geschäftsführer Ralph Johann und Wolfgang Brüll. Der langfristig geplante Stabwechsel ist ein Baustein in der Wachstumsstrategie und weiteren Internationalisierung von Gutjahr Systemtechnik, das seit 2014 zur Ardex-Gruppe gehört.

Als gelernter Fliesenlegermeister und öffentlich bestellter Sachverständiger war Walter Gutjahr 13 Jahre Inhaber eines Fliesenfachgeschäfts. Danach arbeitete er vier Jahre in einem bauchemischen Unternehmen, bevor er 1989 die Gutjahr Systemtechnik (damals als Gutjahr Innovative Bausysteme) in Bickenbach gründete.

Der Impuls für die Unternehmensgründung entstand aus der eigenen Praxiserfahrung als Fliesenlegermeister und Sachverständiger der Handwerkskammer zu Köln. Denn Walter Gutjahr stellte immer wieder fest, wie schnell es zu Schäden oder optischen Beeinträchtigungen auf Balkonen und Terrassen kommen kann. Bereits fünf Jahre vor der Firmengründung meldete er so 1984 die erste kapillarbrechende Flächendrainage für Balkon- und Terrassenbeläge zum Patent an. Eine bahnbrechende Systemlösung, die nachweislich Frostschäden und Ausblühungen verhinderte und 2002 in das neue Merkblatt für Außenbeläge des Zentralverbandes Deutsches Baugewerbe (ZDB) aufgenommen wurde. Eine ganze Reihe weiterer Innovationen folgten, etwa Drainroste für schwellenfreie Übergänge, Abdichtungs- und Entkopplungssysteme oder Belüftungssysteme für keramische Fassaden. „Walter Gutjahr ist eine prägende Persönlichkeit unserer Branche, die über Jahrzehnte hinweg

Pionierarbeit für einfaches Verlegen und dauerhaft schadenfreie Beläge geleistet hat“, sagt Ralph Johann.

### **Weichen für die Nachfolge langfristig gestellt**

Die Staffelübergabe an die beiden Mitgeschäftsführer Wolfgang Brüll und Ralph Johann war bereits langfristig geplant. Seine Anteile am Unternehmen verkaufte Walter Gutjahr 2014 an die Ardex-Gruppe, mit der zuvor in Österreich und Osteuropa schon eine langjährige Partnerschaft bestand. Über zwei Jahre hinweg trug der Firmengründer nun zu einem reibungslosen Übergang bei. Künftig steht er dem Unternehmen als Berater zur Verfügung. „Wir freuen uns, dass Walter Gutjahr seine Erfahrung und seinen Ideenreichtum weiterhin in ‚seiner‘ Firma einbringt – das ist uns sehr wichtig“, so Ralph Johann.

Für die Zukunft stehen die Zeichen bei Gutjahr Systemtechnik auf weitere Expansion – und auch zahlreiche interessante Neuprodukte sind in Planung. „Die Zugehörigkeit zur Ardex-Gruppe eröffnet uns neue Perspektiven, die wir für unseren künftigen Wachstumskurs konsequent verfolgen.“

### **Über Gutjahr**

Gutjahr Systemtechnik mit Sitz in Bickenbach/Bergstraße (Hessen) entwickelt seit mehr als 25 Jahren Komplettlösungen für die sichere Entwässerung, Entlüftung und Entkopplung von Belägen – auf Balkonen, Terrassen und Außentreppen ebenso wie im Innenbereich und an Fassaden. Herzstück der Systeme sind Drainage- und Entkopplungsmatten. Passende Drainroste, Randprofile und Rinnen sowie Abdichtungen und Mörtelsysteme ergänzen die Produktpalette. Mittlerweile werden die Produkte von Gutjahr in einer Vielzahl europäischer Länder eingesetzt. Zudem hat das Unternehmen bereits mehrere Innovationspreise erhalten und wurde 2012 als Top 100-Unternehmen ausgezeichnet. Seit 2014 gehört Gutjahr zur Ardex-Gruppe.

### **Presseanfragen bitte an:**

Arts & Others, Anja Kassubek, Daimlerstraße 12, D-61352 Bad Homburg  
Tel. 06172/9022-131, [a.kassubek@arts-others.de](mailto:a.kassubek@arts-others.de)